

# 謹賀新年



恵那市長 小坂 喬峰

明けましておめでとございます。市民の皆さまにおかれましては、ご健勝にて輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。日頃は、恵那市政の運営につきまして、格別なご支援とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

昨年を振り返りますと、4月から9月までNHK連続テレビ小説「半分、青い。」が放送されました。撮影場所となった岩村町だけでなく、周辺地域でも大変な賑わいを見せるなど、観光面で大きく飛躍した年となりました。2020年には、NHK大河ドラマ「麒麟がくる」が放送予定で、明智光秀ゆかりの地である明智町にも、注目が集まることを期待しています。また昨年10月には、国道19号瑞浪恵那道路の恵那工区を中心杭打ち式が行われました。瑞浪―恵那間の全線が事業化となり、2027年に迫るリニア中央新幹線の開通に向け、着実に基盤整備が進んできました。

今年には新恵那市が誕生して15周年を迎えます。4月には市最大規模となる定員240人のおさしま葉こども園が開園となり、子育ての環境が充実すると期待しています。市役所の南側に位置する正家第二土地区画整理地内においては、大型商業施設や住宅モデルハウスの建設により、快適でにぎわいのあるまちづくりに向け動き出しています。笠置峡ではボート・カヌーのメッカとなるよう整備を行っており、笠置山でのボルダリングや市内でのモータースポーツの開催などスポーツツーリズムの振興にも期待が膨らみます。

将来にわたり私たちが誇りを持ち、学び、働き、暮らし続けるために、引き続き「はたらく」「たべる」「くらす」に重点を置いた政策を進めていき、生き生きと輝き続けるまちづくりの実現に努めてまいります。

結びに、本年が市民の皆さまにとりまして、健やかで輝かしい年になりますよう心より祈念申し上げます。新年のごあいさつといたします。

## 物知りおじさんのふるさと情報



中山太鼓保存会会長 三宅 勝彦さん (申原)

今月の物知りおじさん

### 中山太鼓とおいぬさま

中山神社は、申原総氏神の金弊社です。創建は明らかではありませんが、伝説によると奈良県吉野町の金峯神社の分社で、申原遠山氏の祈願所でした。1574年、武田勝頼により申原遠山氏が滅亡して以来、住民の手でその祭祀を続けてきたといわれています。

中山太鼓は、重要無形民俗文化財に指定されています。奉納は毎年10月第3日曜日(例大祭)に、花馬と共に6組の打ちばやし組により、五穀豊穡を感謝し、無病息災を祈って行われています。

太鼓は戦国時代に起源を持ちます。武田勝頼が美濃へ侵攻した時、迎え撃つ織田信長軍に味方する申原勢武士たちの士気の鼓舞と、武運を祈願するために太鼓を拳で打ち破れるまで打ち、縮太鼓を火で清めた矢で、折れ尽きるまで打つたと伝えられています。そのため、大太鼓は拳に似せた「すりこぎ状の桐製バチ」を用い、縮太鼓は矢に似せた「細長い竹製のバチ」を火で清めて使っています。

一曲を参加者全員が一つの輪になり、踊りながら代わる代わる打って回る方法



▲中山神社に祭られている「おいぬさま」

は全国でも珍しいです。昭和58年に東京国立劇場で開催された「日本の太鼓」で、伝統太鼓の部で紹介され、太鼓の演奏も披露したほどです。

本殿に祭られている木製のこま犬は「おいぬさま」と呼ばれています。地域の言い伝えでは、狐狸などにつかれた場合、「おいぬさま」の力を借りて祭れば、たちまち離れるといわれています。この信仰は矢作川流域の集落に見られます。集落の人々は、神社の例大祭に各自が所有する陶製のこま犬を持参し、祈禱を受けた後、こま犬を屋敷の一隅に祭る風習を今でも守り続けています。

ふるさとに学び郷土愛を育む、毎月第3日曜日は「恵那市読書の日」市中央図書館・伊藤文庫

## 広報えな 1月号 目次

- 3 新年のごあいさつ
- 4 **特集** L1 RALLY in 恵那 2018を開催
- 6 **特集** 火災予防ポスター展の入賞者&出初め式
- 7 **特集** 第16回下田歌子賞
- 8 注目情報
- 10 お知らせ
- 16 みんなの掲示板・おくやみ
- 18 健康ガイド
- 19 子育て支援センター・相談
- 20 地域情報トピックス
- 21 図書館・文化施設情報
- 22 エーナの社会見学
- ビジネスサポートセンター
- 23 健幸レシビ・医療の現場から
- 24 出生・1歳になりました
- 園・小中学校トピックス
- 25 輝く恵那人
- 26 ニュースと話題
- 28 寒い冬は恵那山荘とくしはら温泉ささゆりの湯へ



### 今月の表紙

### 師走の風物詩 園児の餅つき大会

12月5日、武並こども園で毎年恒例の餅つき大会が行われ、年長組から年少組までの園児64人が参加しました。園児が餅をつくとき、周りの園児は「よいしょっ!」と声を掛けました。「きね」と「臼」を実際に見て、使ってみる貴重な経験ができました。園児はつきたての餅をあんこやきな粉、ゴマにまぶして食べました。未満児の園児は、ついた餅を使って給食調理員が作ったおはぎを食べました。

#### 数字で見る 恵那市

人口 (12月1日現在)

総数	50,500人	(-26)
男	24,570人	(-15)
女	25,930人	(-11)
世帯	19,796世帯	(+18)
( )	内は前月との比較	

#### 人口動態 (11月異動)

出生	22人	
死亡	68人	-46人
1月からの自然増減	-370人	
転入	112人	
転出	92人	+20人
1月からの社会増減	-64人	

#### 救急車出動回数 (11月)

254回 (2,342回)  
( ) 内は1月からの累計

#### 交通事故 (11月中の概数)

人身事故	9件	(96件)
物損事故	116件	(1,290件)
負傷者	10人	(122人)
死者	0人	(0人)
( )	内は1月からの累計	

#### 火災 (11月)

建物	1件	(10件)
その他	0件	(14件)
( )	内は1月からの累計	

市ウェブサイト  
あなたの知りたい情報を分かりやすく提供しています。

市メール配信サービス  
防災や観光などの情報を電子メールで配信しています。

電子メールの登録は無料ですが、接続料や通信料は利用者負担となります。ウェブサイトの閲覧は無料ですが、接続料などは同様です。